



美山小学校だよい

Webサイトではカラー版をご覧になれます。



令和7年12月24日

ともにつくる

先日の学習発表会では、保護者や地域の皆様から「今までより子どもたちの声が大きくて聞きやすかった」という感想をいただきました。これは、子どもたちが自分事として発表に臨み、自信をもって表現していた証だと思います。実は、運動会後にはインフルエンザの流行のため、学級閉鎖・学校閉鎖があり、予定していた準備・練習期間が少し短くなってしまったのです。そんな中、練習を重ね、仲間とともに工夫し、支え合いながら創り上げた時間が、子どもたちの成長に、そして当日の発表につながったのだと感じています。

話は変わります。



【フィナーレを飾った全校合唱・合奏「ともに」】

今月、臨時のPTA総会を開きました。そこで協議したのは、旧5小学校区に輪番で割り当てられていた、PTAの“会長”をはじめとする役職を廃止し、各地域から一人ずつ選出いただいた役員の合議で運営していくという新しい仕組みです。「会長になるかもしれないから本部役員はしたくない」という心理的な不安を解消し、誰もが安心して関わりながら、子どもたちのよりよい成長に向けて活動していく組織とすることが目的です。

この改革は、大人たちが「持続可能な方法」を自分たちで考え、協議し、決定したものです。まさに、学校目標である「子どもが大人が生き生きしている学校」実現に向けて、大人自身が体現した瞬間と言えるのではないかと考えています。



子どもたちが自分事として学びに向かう姿、大人たちが自分事として学校運営を考える姿。そして、『地域の子は地域で育てる』という想いで支援・協働していただける地域。この3者がそろってこそ、子どもたちはよりよく成長し、学校はよりよい方向に進んでいきます。今後も地域・保護者の皆様とともに、さらに「生き生きする学校」を創っていきたいと思います。

【12月16日に実施したPTA臨時総会】

最後になりましたが、今年も学校運営に深いご理解とご支援を賜りましたこと、厚くお礼申し上げます。来年もどうぞよろしくお願ひいたします。みなさま、どうぞよいお年をお迎えください。

校長 横 貢

◆学習発表会を行いました◆

11月21日(金)に学習発表会を行いました。4月から取り組んできた学習の内容を伝えながら、それぞれの成長を見せようと、各学年、演奏や歌、寸劇やタブレット端末を使ったスライド発表など、工夫を凝らし発表することができました。

フィナーレでは、昨年度に引き続き、今様音楽企画の皆さんの生演奏に合わせて、美山音楽祭テーマソング「ともに」を全校で歌いました。今年度は児童が合奏するパートもあり、さらにレベルが上がった美しいハーモニーで会場は感動に包まれました。

発表の合間にインタビュー形式で発表内容に対して感想を伝え合ったり、頑張りを認め合ったりすることで、さらに学びを深めたり、達成感を味わったりすることもできました。

今年度も保護者・地域の皆様から、学習発表会を参観してのご意見やご感想をたくさんいただきました。これらを今後の教育活動に生かし、これからも子どもたちにとって実り多き取組を実践していくように尽力していきたいと思います。



◆後期人権旬間◆

11月25日(月)から前期に続き「たくさんの ありがとう～みんなの あたたかい心 見つけよう～」を全校のスローガンにして後期人権旬間をスタートしました。普段から「当たり前」と思っていることに立ち止まることで、友だち、家族、地域の方々など、「多くの人々の『あたたかい心』に気づくこと」、「そんな相手を大切にしていくこと」をめあてに12日(金)までの2週間生活してきました。

19日(金)には、人権まとめ集会を行いました。テーマソングである「Believe」を歌って温かい雰囲気となった後、各学級・委員会の取組から感じたこと、考えたこと、今後どうしていくかなど、それぞれがふり返った内容を発表し合いました。

人を尊敬し、自分も周りも大切にしていく（人権の尊重）

「言うことは簡単」で、「することは難しい」です。さらに「続けることはもっと難しい」ことでしょう。でも、この人権旬間をきっかけにして、美山っ子は「ありがとう」を見つけ、広げるためのアイデアを「言い合い」、「実行する」ことができました。

人権旬間は終わりましたが、毎日が人権の日です。全校で「続けていく意識」を強くもち、「ともに幸せに生きようとする姿勢」を引き続き大切にしながら生活していってほしいと思います。



◆校内持久走記録会◆

あいにくの天候が続き、延期、中止を経て、小学校グラウンドでの実施となった持久走の記録測定。低学年(1・2年)、中学年(3・4年)、高学年(5・6年)の体育の授業を使っての実施となりました。

800m、1000m、1200mの中から挑戦したい距離を自分で選び、それに向かって頑張ろうとする姿勢を大切にするこの取組。児童は朝マラソンや、体育の授業での練習、中には家に帰つてからの時間を使って目標に向かい、努力を重ねてきました。

会場が変わる中で、それでも自己記録が出た子、そうでなかつた子など、結果は様々でした。でも、何より大切なことは「自分を高めようとする気持ちと努力」です。

これからもひたむきな努力を忘れない美山っ子であってほしいと思います。



俳句・短歌募集事業入選作品 (美山町文化協会)

俳句 小学生の部

特選 6年 金谷 寛太
準特選 5年 青田 庸平
準特選 5年 岸田 晴章
佳作 5年 磯貝ひかり
佳作 5年 中川 羽音
佳作 5年 徳田 莉恋
佳作 3年 高橋 渚

短歌の部

特選 6年 高橋 侑希
準特選 6年 金谷 寛太
準特選 6年 西岡 希郷
佳作 6年 佐野 紗月
佳作 6年 平井 鳩人
佳作 6年 村田 陸人



美山小学校 PTA臨時総会

12月16日(火)の臨時総会で規約が改訂されました。「本部役員(5地区から選出)の役職および輪番制の廃止」「地区委員の廃止」等、子ども達・保護者・教職員にとってより有意義な活動の実現、そして持続可能な運営に向けた大きな改正となりました。ご参加いただいた皆様、本当にありがとうございました。

※会員の皆様には改めて「新しい規約」および「議事録」をお示しさせていただきます。

◆京都丹波キッズふれあい駅伝◆

11月15日(土)に、京都府立丹波自然運動公園で「第21回京都丹波キッズふれあい駅伝」が開催されました。

本校からは、今年度も8名の選手がチャレンジ6(6区間レース)とチャレンジ2(2区間レース)に出場しました。

この駅伝大会に向けて、5・6年生から希望者が練習会に参加し、出場を目指してこつこつと練習を重ねるとともに、自分の力を伸ばすことを目標に取り組んできました。

本番では、チームの思いをたすきに込め、選手一人ひとりが代表としてゴールまで立派に走り切ることができました。



◆誰一人取り残さない学校を目指して◆

美山小学校には「がんばりタイム」という時間があります。これは、これまでの学習内容を習熟することを目指した授業時間のことです。児童は45分間、ドリルやプリント等の問題に黙々と取り組み、学びを確かなものにしています。また、「児童のがんばりに私たちも応えよう」と、その「がんばりタイム」には、支援員をはじめ、サポートが可能な職員ができるだけたくさん学習支援に入ります。まさに総力を挙げての学力補充です。

また、他にも金曜日の「ぐんぐんタイム(60分プロジェクト)」を使って課題の直しや仕上げを行うこともあります。

今、本校は「せんなんことは、せんなん!」「何事もやり切って、自分自身を高めよう!」という雰囲気に満ちています。

私たちは、そんな児童の伴走者として、一人ひとりの「生き生き」のため、「誰一人取り残さない学校」を目指していきます。



令和8年1月～3月の行事予定

1月	7日(水)	3学期始業式 短縮3校時 ※11:25下校
	8日(木)	短縮3校時 ※11:25下校
	9日(金)	給食開始
	15日(木)	書き初め展～22日
	16日(金)	授業参観①③学年部会②中間休み
	21日(水)	給食週間～27日
	23日(金)	ぐんぐんタイム(放課後子ども教室<仮>)
	27日(火)	クラブ(最終)
	29日(木)	体験入学・子育てワークショップ13:30～
	30日(金)	5・6年スキー教室
2月	4日(水)	避難訓練(不審者対応)
	6日(金)	漢字検定(準会場実施)
	12日(木)	6年日本画染色ワークショップ⑤⑥
	13日(金)	ぐんぐんタイム(放課後子ども教室<仮>)
	16日(月)	生活リズムチェック週間～20日 6年薬物乱用防止教室③
	24日(火)	漢字大会
	25日(水)	計算大会
	26日(木)	6年生を送る会②③ PTA総会(終了後)
	27日(金)	美山の10年後を考える熟議(6年・教職員・地域)
3月	3日(火)	児童委員会(最終)
	4日(水)	通学班会(最終)※通学班長交代
	13日(金)	ぐんぐんタイム(最終)
	16日(月)	わくわくタイム(最終)
	17日(火)	読み聞かせ(最終)
	18日(水)	給食終了 卒業式予行
	19日(木)	短縮3校時
	23日(月)	卒業証書授与式
	24日(火)	修了式

行事予定につきましては、今後、諸々の都合により予定を変更する場合がありますので、ご了承くださいますようお願いいたします。